

# 市民の利益を守り 時代にふさわしい対応を

昭和63年度に向けて施政方針を発表

3月定例  
市議会

三月定例市議会（第二百三回議会定例会）が三月十日開会、二十五日までの十六日間の日程で開かれ、昭和六十三年度南国市一般会計予算や昭和六十二年度南国市一般会計歳入歳出決算など二十議案と、十二月定例市議会で継続審査となっていた昭和六十一年度南国市一般会計歳入歳出決算など四議案、また議員提案により潮見台ニュータウンの汚職事件に關係した議員に対する辞職勧告決議を可決しました。

## 施政方針

策定に苦慮している。



## 財政問題

かねてから掲げてきた行政の主力である財政の再建、同和対策、企業誘致、教育施設の充実に加え、展望した総合計画に基づく基本構想ができるが、南国市の実情にふさわしい具体的な実施計画の

改革が必要だが、まだ十分な成果が上がっているとは言えない。退職手当について、不要見込み額の削減、税収入、退職手当によって一応解決した。今後は、税収入の増加、特別交付税の増額などの財源確保に努め、開発公社への支払いの増額を図りたいと考える。

昭和六十三年度の國の地方財政計画によると地方財政の收支は均衡することになっているが、それが地方債を増発したことの一因となるおり、公債比率の高い本市にとって後年度に問題を残すことになる。六十二年度当初予算より経常収支比率が改善されたことなどから、普通建設事業費は前年度を上回っている。今後はいつぞうの改善努力によって開発公社への支払いなどにあてるようにする。

## 同和対策

高知空港のジェット化は、昭和五十八年十一月に達成され、これに伴う環境対策も大部分は昭和六十三年度で終了する。空港周辺の経常収支比率が改善されたことなどから、普通建設事業費は前年度を上回っている。今後はいつぞうの改善努力によって開発公社への支払いなどにあてるようとする。

昭和六十一年に地域改善対策特定事業に係る國の財政上の特別措置に関する法律が制定されたのに伴い、六十二年度は全力を挙げて事業を実施し、進捗率を五九%、契約済みの繰り越し分を含めると六八%まで伸ばすことができた。六十二年度は事業予算を約五十億八千万円見込んでおり、これを実施するこにより八七%まで伸ばす

ため、県としても六十六年度から始まる第六次空港整備計画に組み入れるように準備を進めている。

その第一歩として、航空需要の調査、環境調査を実施し、基本データを得るため六十三年度に予算を計上

している。この構想は滑走路の再延長と大型機の導入をまわくた

め、慎重に対応しなければならないと考えている。

高知空港の整備は、昭和五十八年十一月に達成され、これに伴う環境対策も大部分は昭和六十三年度で終了する。空港周辺の経常収支比率が改善されたことなどから、普通建設事業費は前年度を上回っている。今後はいつぞうの改善努力によって開発公社への支払いなどにあてるようとする。

昭和六十一年に地域改善対策特定事業に係る國の財政上の特別措置に関する法律が制定されたのに伴

い、六十二年度は全力を挙げて事

業を実施し、進捗率を五九%、契約済みの繰り越し分を含めると六八%まで伸ばすことができた。六十二年度は事業予算を約五十億八千万円見込んでおり、これを実施するこにより八七%まで伸ばす

ためには六十四年度以降四十七億二千三百円を要するが、六十四年度には九五%まで達成する所

存である。

ため、県としても六十六年度から始まる第六次空港整備計画に組み入れるように準備を進めている。

その第一歩として、航空需要の調査、

環境調査を実施し、基本データを得るため六十三年度に予算を計上

している。この構想は滑走路の再延長と大型機の導入をまわくた

め、慎重に対応しなければなら

いと考えている。

そのため、六十三年度に予算を計上

## 満杯が近い不燃物処理場

一部事務事業を民営化しても最終的な損害賠償責任は市にあると考えている。そのことは契約時に明確にしておく。

### 企業誘致

■企業誘致と第一次産業とのバランスについての考えは。

□本山が田園都市として将来存続していくとは考えられず、第二次産業の導入が必要である。兼業農家が多い現状から見ても余剰労働力があり、第一次産業の導入は豊かな南国市の原動力となると考えている。工業地域は交通体系が有利な条件となるが、計画を立て、農用排水に影響のない立地を考えることも重要と思う。

### 阿佐線

■阿佐線の駅と軌道周辺の対策はどうなっているのか。後免駅は高架にしてターミナルビルを建設してはどうか。

□後免駅は高架にということを申し入れをしてきたが、地上駅ということに決定した。水害に対する対策は設計時に申し入れをする。絶えず県当局と接触しながら市益を損しないように対処していく。JR後免駅とともに周辺の活性化を考え取り組んでいきたい。

### 環境問題

□終末処理場の状況は。

□し尿処理については從来理め立

浦戸湾東部流域下水道事業に関



する受益者負担については来年度から関係地域に対する説明会を実施する。海岸の家庭排水に対する対策については、海岸堤の越波排水の利用も考えられるが排水路がないという問題があり、研究中である。集落排水の制度もあるが、受益者負担や関係者の同意が必要である。

### 保育所問題

■蒲原地区へ保育所の設置を。

までは二百八十四人、そのうち入所を希望しているのは百三十三人という数字をつかんでいるが、本市は二歳児から五歳児までは二歳児から五歳児

まで三歳児から五歳児などと設置しており、七士ないし八十人が対象となる。現在は障害施設などで設置してお

り、医大の周辺に新設するのか岡

豊保育所を増築して対処するのか

は、距離や交通問題、○歳児保育の問題なども考えて今後検討していく。

■明見保育所が大篠保育所のすぐ近くに移転したことについて合理化の面から大篠保育所との合併の話も出ていたが、それについての見解は。

■消防の密集地対策などはどうなっているのか。

□本市場の場合、新興住宅地に消防水和施設の設置をすることは考えていらないが、状況に応じて対応していく。北部地区の人口増については対策を立てている。空港の関係からいすれば化学消防車の設置が必要であると考えている。

■消防対策

■大篠保育所との合併については、長い間話し合いをしてきたが、距離の問題や過去の経緯から同意が得られなかつた。移転場所は用地の面から決定した。

■久枝の漁港用地の問題はどうなっているのか。

□久枝の漁港用地については昭和三十六年に市が久枝漁協から買取ったが所有権の移転登記をしていないかった。管理について、漁協が責任をもつて行うことになつて、それで直接管理はしていないので直接管理はしていないなかつた。交渉の結果、現価格を一億四千万円として市と漁協で七千万円ずつ分配することになった。このうち漁協は一部を税金として納め、実質五千万円の分配となる。

■外国人の英語補助教員の活用について

■本市では現在「ないし八回訪問指導」を活用している。本市への専属配置は無理であるが、来年度から中央教育事務所からの派遣となる。

■目標達成率はだんだん上昇して

おり、六十二年度も前年度を下回ることはないとと思う。学校献血については貧血演説があるが、体には影響がないし、健康管理にもプラスになると思う。先日の福島農業高校の問題を契機に今後協力をお願いしていきたい。健康に対する意識、助け合いの心を育てる面を用するように指導していく。

■社会教育への活用は考えていいな